

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 179/Lunes 13 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [En defensa de la Revolución cubana frente a la manipulación informativa.](#)

DE LA PRENSA

- [Yoani Sánchez, premio a la "libertad de opresión". \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Presentó Fidel su libro "La contraofensiva estratégica". ANSA](#)
- [Continúa repercusión de la entrevista del Comandante en Jefe con Jeffrey Goldberg.](#)
- **EFE/DPA/NTX**
- [Refiérese a declaración del Gobierno francés acerca de la expulsión de gitanos. AFP](#)
- [Parlamento cubano llama a la comunidad internacional por liberación de los Cinco Héroes. AFP](#)
- [Se suman Oliver Stone y destacados artistas a campaña por los Cinco. AFP](#)
- [Diez organizaciones dominicanas inician jornada a favor de antiterroristas presos injustamente en EE.UU. EFE](#)
- [Anuncian impulso del sistema financiero de la ALBA. XINHUA](#)
- [UE espera incluir en agenda de octubre la modificación de la posición común. EFE/AFP](#)
- [EE.UU. mantiene que su meta es el acercamiento a Cuba. EFE](#)
- [Científicos cubanos y estadounidenses discuten alianza para proteger tiburones. REUTERS](#)
- [Admite Obama incumplimiento de promesa de cerrar cárcel de Guantánamo. EFE](#)
- [París se niega a recibir a preso de BNG. AFP](#)
- [Casi la mitad de los condenados en Cuba cumplen sentencia en libertad condicional. EFE](#)
- [EE.UU. no aprueba visa a familia de excarcelado. AFP](#)
- [Alude al papel de la Iglesia en liberaciones. REUTERS](#)
- [España "no va a coartar" voluntad de liberados de viajar a EE.UU. EFE](#)
- [Meteorólogos siguen de cerca dos perturbaciones tropicales. ANSA](#)
- [Impartirán por televisión curso elemental de sismología. EFE](#)
- [Busca Yucatán reanimar vínculo comercial con la Isla. NOTIMEX](#)
- [Citan comentarios de Silvio sobre premio Grammy y efectos del bloqueo. REU/AFP](#)

EN DEFENSA DE LA REVOLUCION CUBANA FRENTE A LA MANIPULACION INFORMATIVA

Septiembre 2010

Han saltado todos al mismo tiempo, como si alguien en algún lugar del mundo hubiera lanzado la orden, todos repiten con una curiosa similitud que Fidel Castro ha reconocido el fracaso del modelo cubano, han respirado hondo, ya pueden descansar, ya pueden certificar el fracaso del modelo cubano reconocido por su máximo exponente el propio Fidel.

Nada sirve que quienes hagan esta afirmación la realicen en nombre de un sistema que mantiene millones de seres humanos en la miseria, que condena a muerte a miles de niños anualmente por falta de comida o medicamentos, que permite que dos terceras partes de la humanidad estén en subdesarrollo para que el otro tercio pueda disfrutar de un alto nivel de vida. De nada vale que esta afirmación se haga desde un sistema que lleva a cabo una verdadera limpieza étnica en Palestina o mantiene una ocupación ilegal del Sahara Occidental, un sistema que arrasa Irak, ocupa militarmente Afganistán y mantiene la OTAN como maquinaria militar.

Un sistema en definitiva que ha demostrado que no solo no es capaz de resolver los problemas de la humanidad, sino que el mismo se convierte en el problema de la humanidad.

La maquinaria propagandista del capitalismo imperialista se pone en marcha para tratar de desmoralizar a quienes tienen a Cuba como un referente de dignidad y lucha por construir otro mundo.

La verdad es que tras estas burdas manifestaciones se esconde la frustración de quienes creían haber ganado lo que llamaban guerra fría y se equivocaron cuando no consiguieron dominar completamente el mundo, y en esta equivocación bastante influyo que Fidel Castro y el pueblo cubano dijeran NO a Corbachov cuando fue a explicarles su conversión al liberalismo y cuando dijeron NO a Solchaga cuando lo mandó Felipe Gonzáles a convencerlos de las bondades de una transición a la española...y sobre ese NO de Fidel y del pueblo cubano... un NO con mayúsculas, con dignidad, han germinado los procesos de Venezuela, Bolivia, Ecuador, desde ese NO ha sido posible la recuperación de la Nicaragua Sandinista, las victorias progresistas de Brasil, Uruguay, Paraguay, la puesta en marcha del ALBA, como demostración de que se pueden construir unas relaciones internacionales desde la solidaridad y la cooperación internacional...desde este NO se ha demostrado que es posible plantar cara al imperialismo y construir un mundo diferente.

Por ello no podemos ser neutrales cuando se habla de Latinoamérica, no somos neutrales cuando se ataca a Chávez, a Evo Morales, o a cualquier país del ALBA, cuando esperamos la victoria electoral en Venezuela y Brasil y sobre todo por eso nos manifestamos solidarios sin matices con la Revolución Cubana y exigimos la inmediata liberación de los cinco héroes cubanos presos en las cárceles de los EE.UU. y el fin de la vergonzosa Posición Común de la Unión Europea respecto a Cuba, y no somos neutrales cuando ahora se trata de convencernos de que ha fracasado el proyecto social, antiimperialista y solidario que representa Cuba.

Por eso tratan de manipular la palabras de Fidel que claramente señalan la necesidad de perfeccionar el modelo cubano, de mejorar el sistema social, económico y solidario que permite en Cuba mantener los máximos niveles de educación, sanidad, justicia social, en unas condiciones de bloqueo inhumano, de acoso militar, tratan de manipular a Fidel porque no soportan que Cuba pueda seguir siendo ese referente para millones de seres humanos en todo el planeta.

Esta nueva ofensiva mediática tiene que ver con las denuncias que el propio Fidel viene haciendo del peligro de Guerra a la que nos puede llevar el imperialismo, desde esta perspectiva tenemos que denunciar que es una posibilidad real que el componente militar se imponga en el gobierno de los EE.UU. y ante el fracaso de las políticas económicas y de dominio sobre los recursos naturales del planeta y empiece a valorar una respuesta militarista a la crisis de principios del Siglo XXI, para emplear su poderío bélico para conquistar zonas de extraordinario valor estratégico y ricas en materias primas del planeta.

Frente a esta situación la defensa de la paz debe ser un objetivo central en el trabajo de las fuerzas progresistas y de izquierdas en todo el planeta, debe serlo, no solo, porque como siempre, seamos los trabajadores los que más que perder en cualquier conflicto armado, sino también porque la escalada de tensión armada le sirve al capitalismo para justificar su política de agresión contra los pueblos que no aceptan que los recursos naturales del planeta y los seres humanos se pongan al servicio de los intereses del capital.

Militarismo que ahora se trata de reforzar con la nueva estrategia de la OTAN que le permite atacar en cualquier lugar del planeta un país que no haya previamente realizado ninguna acción ofensiva, es decir una estrategia que convierte a la OTAN en el garante de ese nuevo orden mundial basado en la dictadura del capital y en la rapiña de los recursos naturales de todo el planeta.

Por ello tenemos que recurrir a una variante del famoso proverbio que viene a decir que cuando alguien señala la luna el tonto mirará el dedo, de esta manera cuando Fidel señala la necesidad de perfeccionar el sistema cubano, los malintencionados, los imperialistas que nos consideran unos necios, tratan de que nos fijemos en el dedo, en el titular manipulado, para que pensemos que el Socialismo en Cuba ha fracasado, y no miremos lo que realmente nos plantea Fidel que no es otra cosa que la necesidad de una continua reflexión de cómo perfeccionar el modelo cubano para mantener los niveles de sanidad, protección social, educación, que ha conseguido en estos más de 50 años de la Revolución, pero que estén seguros que no conseguirán distraer nuestra solidaridad, que no conseguirán vencer nuestra voluntad de resistencia y que seguiremos mirando la luna con la ilusión de construir un mundo mejor.

José L. Centella Gómez
Secretario General
Partido Comunista de España

YOANI SÁNCHEZ, PREMIO A LA “LIBERTAD DE OPRESIÓN”

**Yoani sabe muy bien que en Cuba no corre peligro su existencia,
aun cuando su deleznable misión sea la de garantizar a tiempo, que el águila imperial
quebrante la independencia que disfruta el pueblo**

Hatuey

Muy pocos ponen en duda, la gran verdad sintetizada en el estribillo: “... la vida te da sorpresas, sorpresas te da la vida...”, antológica canción del panameño Rubén Blades. Sin embargo algunos internautas sostienen que la publicitada vida de Yoani Sánchez parece ser la excepción de la regla.

Quien siga de cerca los sistemáticos reportes que las agencias y emporios trasnacionales de la noticia generan sobre la acaudalada bloguera cubana, podrá llegar a la conclusión que, en el caso de Yoani, la vida le da premios que han dejado de ser, hace ya mucho tiempo, una sorpresa.

En días pasados, el Instituto de Prensa Internacional le otorgó a la acaudalada y multipremiada bloguera cubana un galardón que le reconoce como “Héroe de la Libertad de Prensa”. Sin lugar a dudas, una singular paradoja de estos tiempos modernos. Mencionarle a un cubano, las palabras: Héroe, Libertad, Prensa, es esperar de inmediato como respuesta lógica: José Martí y Yoani, nada tiene que ver con nuestro Héroe Nacional.

La figura legendaria del Apóstol se forjó en la lucha contra el imperio, sin el favor del imperio, a contrapelo del imperio. Martí recorrió las calles de Nueva York tiritando de frío, sin dinero para comer, incapaz de tomar del bolsillo de su raído abrigo un solo centavo de la última recolecta ofrendada por los humildes tabaqueros de Tampa.

Fue nuestro José Martí, precursor de la guerra necesaria en su empeño por lograr la independencia de Cuba. En carta inconclusa que escribiera a su amigo Manuel Mercado el 18 de mayo de 1895 alertaba:

“...ya estoy todos los días en peligro de dar mi vida por mi país y por mi deber—puesto que lo entiendo y tengo ánimos con que realizarlo— de impedir a tiempo con la independencia de Cuba que se extiendan por las Antillas los Estados Unidos y caigan, con esa fuerza más, sobre nuestras tierras de América. Cuanto hice hasta hoy, y haré, es para eso. En silencio ha tenido que ser y como indirectamente, porque hay cosas que para lograrlas han de andar ocultas, y de proclamarse en lo que son, levantarían dificultades demasiado recias para alcanzar sobre ellas el fin.”

En su corta vida, Yoani se siente confiada de que otros están construyendo su “legendaria obra”. El marketing imprescindible que se requiere en la era de las nuevas tecnologías, está asegurado. La “sufrida” bloguera es la nueva estrella mediática construida por el imperio, con el favor y el fervor del imperio, ha logrado en su corta vida de cybermercadería recaudar para su lucro, más dinero que el recolectado por el Apóstol con sudor y sacrificio en los preparativos de la expedición libertaria.

Ser Héroe, Heroína, en una nación que no escatima esfuerzos ni recursos para salvarle la vida a un adversario, no entraña grandes sacrificios. Yoani sabe muy bien que en Cuba no corre peligro su existencia, aun cuando su deleznable misión sea la de garantizar a tiempo, que el águila imperial quebrante la independencia que disfruta el pueblo. Pero, ella está consciente que para ser acreedora de más premios, no se podrá hacer silencio, será necesario seguir difamando la obra, esa es su contribución para lograr algún día, la libertad que preconiza: la “Libertad de Opresión”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 10 (ANSA) - El ex mandatario Fidel Castro presentó hoy su nuevo libro titulado "La contraofensiva estratégica final", segunda parte del publicado el mes pasado, en el que narra la lucha del Ejército Rebelde en la Sierra Maestra.

Castro, de 84 años, presentó el libro en la Universidad de La Habana ante miembros del Ejército, ex combatientes y miembros del gobierno.

En el narra la lucha contra las tropas de Fulgencio Batista (1952-1958) desde mediados de 1958 hasta el triunfo en enero de 1959.

El ex presidente declaró en la presentación, según reportó el noticiero en un avance, que "no ha habido que gastar el dinero. Hemos recibido cooperación para realizar este libro".

En la primera parte, "La victoria estratégica", de 896 páginas, Castro incluyó una breve autobiografía sobre su infancia y juventud en la narración del inicio de la lucha en la Sierra Maestra.

LA HABANA, 10 SEP (EFE).- El ex presidente cubano Fidel Castro afirmó hoy que sus palabras sobre que "el modelo cubano ya no funciona" han sido malinterpretadas, ya que quiso decir que "es el sistema capitalista el que ya no sirve para Estados Unidos ni para el mundo".

Castro hizo estas declaraciones en la Universidad de La Habana, durante la presentación de su libro "La contraofensiva estratégica", e insistió en los defectos del capitalismo al subrayar: "¿Cómo podría servir semejante sistema para un país como Cuba?".

El líder de la Revolución cubana hacía referencia así a sus declaraciones publicadas el pasado miércoles en la revista The Atlantic y que dieron la vuelta al mundo cuando, al ser preguntado sobre si Cuba podría exportar su modelo de Estado, dijo: "El modelo cubano ya no funciona ni para nosotros".

Castro reconoció hoy que dijo esa frase "sin amargura ni preocupación", pero que le "divirtió al ver cómo lo interpretó (el periodista) al pie de la letra (...) y elaboró la teoría que expuso", en referencia a que eso suponía un reconocimiento del fracaso económico cubano y un espaldarazo a su hermano Raúl Castro en su política de reformas al frente del Gobierno cubano.

"Lo real es que mi respuesta significaba lo contrario de lo que ambos periodistas norteamericanos interpretaron sobre el modelo cubano", precisó Fidel, quien a continuación repitió sus conocidas tesis sobre el fracaso del capitalismo.

"Mi idea, como todo el mundo conoce, es que el sistema capitalista ya no sirve ni para Estados Unidos ni para el mundo, al que conduce de crisis en crisis que son cada vez más globales y repetidas", zanjó Fidel Castro.

El líder cubano, apartado del poder en 2006 tras una dolencia gastro-intestinal, también matizó otras afirmaciones hechas a la revista The Atlantic y que tuvieron gran impacto informativo, como su defensa de los judíos y sus recuerdos sobre la llamada "crisis de los misiles" en 1962.

LA HABANA, 10 SEP (DPA) - El ex presidente cubano Fidel Castro admitió hoy haber dicho en una entrevista que "el modelo cubano ya no funciona", pero aseguró que sus palabras significan "exactamente lo contrario" de como fueron interpretadas y que, en su opinión, lo que "ya no sirve" es el capitalismo.

"Mi idea, como todo el mundo conoce, es que el sistema capitalista ya no sirve ni para Estados Unidos ni para el mundo, al que conduce de crisis en crisis, que son cada vez más graves, globales y repetidas, de las cuales no puede escapar", afirmó Castro en un acto de presentación de su libro de memorias en La Habana.

"¿Como podría servir semejante sistema para un país socialista como Cuba?", se preguntó Castro, en declaraciones difundidas por el noticiero de la televisión oficial.

En una entrevista con la revista estadounidense "The Atlantic", al ser preguntado por el periodista Jeffrey Goldberg si él creía que el modelo cubano era algo que aun valía la pena exportar, Castro contestó: "El modelo cubano ya no funciona ni siquiera para nosotros".

"Se lo expresé sin amargura ni preocupación. Me divierte ahora al ver cómo él lo interpretó al pie de la letra", afirmó el líder cubano, considerando que "es evidente que esa pregunta llevaba implícita la teoría de que Cuba exportaba la revolución".

En su artículo, Goldberg incluyó las opiniones de la experta estadounidense en Cuba Julia Sweig, quien consideraba que Castro "no estaba rechazando las ideas de la revolución", sino tratando de "crear espacio" para que su hermano y actual presidente de la isla, Raúl Castro, pueda aplicar las "reformas necesarias".

"Lo real es que mi respuesta significaba exactamente lo contrario de lo que ambos periodistas norteamericanos interpretaron sobre el modelo cubano", afirmó ahora Fidel Castro.

WASHINGTON, 11 SEP (NOTIMEX).- El periodista estadounidense Jeffrey Goldberg rechazó hoy que haya malinterpretado al ex presidente cubano Fidel Castro cuando éste declaró que 'el modelo cubano ya no funciona ni siquiera para nosotros'.

En un despacho publicado en el blog de la revista The Atlantic, Goldberg dejó en claro que el significado de la frase de Castro fue tan claro que no existe espacio para una interpretación errónea.

'No entiendo cómo su declaración citada con exactitud, de acuerdo con Fidel podría significar algo distinto de lo que significa', escribió Goldberg.

La frase de Castro fue hecha durante una conversación entre ambos en La Habana. 'El modelo cubano ni siquiera funciona para nosotros', dijo Castro a Goldberg, durante un almuerzo en el que comió pequeñas porciones de pescado, vino tinto y pan remojado con aceite de oliva.

Su declaración generó atención internacional por haber sido hecha por el líder histórico de la Revolución Cubana.

Pero ayer Castro sostuvo que fue malinterpretado, aún cuando aceptó haber pronunciado la frase.

'Se lo expresé sin amargura ni preocupación. Me divierte ahora al ver como él lo interpretó al pie de la letra (...) y elaboró la teoría que expuso', indicó Castro en un discurso en la Universidad de La Habana.

'Pero lo real es que mi respuesta significaba exactamente lo contrario', afirmó Castro.

En su blog, Goldberg expresó extrañeza por la aclaración de Castro pero le agradeció haberlo descrito como un 'gran periodista' que 'no inventa frases, sino que las transfiere y las interpreta'.

BRUSELAS, 11 SET 2010 (AFP) - El gobierno francés juzgó este sábado "inaceptable" la acusación de Fidel Castro de estar cometiendo "una especie de holocausto racial" al expulsar del país a miles de gitanos, e ironizó sobre el "interés" del líder cubano en los derechos humanos.

"Esta utilización del holocausto por parte de Castro demuestra su ignorancia de la Historia y el desprecio de las víctimas. Declaraciones semejantes son inaceptables", declaró a la AFP el portavoz del ministerio francés de Relaciones Exteriores, Bernard Valero.

"Que Fidel Castro se interese finalmente por los derechos humanos, eso sí que es verdaderamente revolucionario", ironizó el portavoz, al margen de una reunión de jefes de la diplomacia de la Unión Europea (UE) en Bruselas.

El ex presidente cubano acusó el viernes a Francia de estar cometiendo "una especie de holocausto racial" con su política de repatriación de gitanos a Rumania y Bulgaria dictada por el presidente francés, el conservador Nicolas Sarkozy.

En nombre de la seguridad, unos 8.300 individuos de esa comunidad fueron expulsados a sus países de origen desde principios de año.

"Lo último que podía esperarse eran las noticias de la expulsión de los gitanos franceses, víctimas de la crueldad de la extrema derecha francesa, que eleva ya a 7.000 de ellos, las víctimas de otra especie de holocausto racial", dijo Castro en un mensaje leído durante la presentación de la segunda parte de su libro autobiográfico.

Las expulsiones levantaron fuertes protestas y condenas en Europa, incluyendo el Parlamento Europeo, que esta semana exigió al gobierno francés que suspendiera su política. La ONU y el Vaticano también expresaron su preocupación.

"Es elemental la enérgica protesta de los franceses, a los cuales, simultáneamente, los millonarios limitan el derecho a la jubilación, a la vez que reducen las posibilidades de empleo", prosiguió Castro, opinando sobre otra polémica nacional francesa, la elevación de la edad de jubilación.

Francia defiende no obstante a capa y espada su política de expulsiones y, pese a las críticas, ha dejado claro que no piensa dar marcha atrás.

"Quiero decir muy claramente que está descartado que Francia suspenda las expulsiones hacia los países de origen, que se trate de rumanos, búlgaros o de todo otro extranjero", declaró el jueves el ministro francés de Inmigración, Eric Besson, reaccionando a la exhortación de la Eurocámara a que abandone esta política.

"El Parlamento Europeo se salió de sus prerrogativas y evidentemente no tenemos por qué someternos a una imposición política", acusó Besson.

Los eurodiputados fustigaron la política francesa, recalcando que las "expulsiones masivas están prohibidas" por la ley europea al suponer una "discriminación basada en la raza o la etnia".

En Francia se está generando una "ola de estigmatización" y de "denigración general de los gitanos en el discurso político", deploraron los legisladores.

Esta semana, el Comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa, una institución paneuropea independiente de la UE, asemejó la retórica del gobierno francés con los gitanos con la empleada por los regímenes fascistas y nazi.

LA HABANA, 11 SET 2010 (AFP) - El Parlamento cubano llamó a la comunidad internacional "exigir" a Estados Unidos que libere los cinco agentes de la isla que el domingo cumplen 12 años de "injusta" prisión, en una declaración divulgada este sábado en La Habana.

"Hoy es más necesario que nunca exigir a la Administración de Estados Unidos que ponga fin a esta injusticia y libere ya a estos Cinco cubanos", dice el texto divulgado en la prensa local.

Gerardo Hernández Nordelo, Ramón Labañino Salazar, Antonio Guerrero Rodríguez, Fernando González Llort y René González Sehwerert, fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 y condenados en 2001 por espionaje a largas penas, hasta de dos cadenas perpetuas y 15 años para Hernández.

Cuba reconoce que los cinco trabajaban como sus agentes, pero para vigilar los grupos anticastristas con base en Florida y niega toda implicación de espionaje a Estados Unidos.

Agotadas todas las vías legales para obtener su liberación, el Parlamento señala que "lucha por su liberación (...) seguirá creciendo", pues a ella se han "sumado pueblos, organizaciones sociales, políticas y de profesionales, gobiernos y parlamentos de todo el mundo, en gesto de singular solidaridad con esta justa causa".

LA HABANA, 12 SET 2010 (AFP) - Danny Glover, Susan Sarandon, Oliver Stone y otras estrellas se sumaron en Estados Unidos a la petición de libertad para los cinco agentes cubanos, que este domingo registra numerosas actividades en la isla, al cumplirse 12 años del encarcelamiento, informó el sitio digital Cubadebate.

"Estamos sumamente consternados de que los cinco cubanos, quienes no cometieron ningún crimen contra los EEUU ni tampoco constituyeron una amenaza contra la seguridad nacional de este país, llevan 12 años presos", dicen los artistas en una carta al presidente Barack Obama, donde piden clemencia ejecutiva.

Una versión de la misiva, publicada en el sitio www.Cubadebate.cu, añade que "los Cinco monitoreaban las actividades de grupos violentos de exiliados cubanos en Miami, actividades que han resultado en la muerte de miles de cubanos".

El texto, a cuya firma están convocados los artistas de ese país, está firmado además por Edward Asner, Martin Sheen, Pete Seeger, Ry Cooder, Bonnie Raitt, Chrissie Hynde, Haskell Wexler, Graham Nash, Jackson Browne y otros.

Desde el viernes, en Cuba se celebran simposios, actos, conciertos y exposiciones, pidiendo la libertad de Gerardo Hernández Nordelo, Ramón Labañino Salazar, Antonio Guerrero Rodríguez, Fernando González Llort y René González Sehwerert.

Los cinco fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 y condenados en 2001 por espionaje a largas penas, hasta de dos cadenas perpetuas y 15 años para Hernández.

Cuba reconoce que los cinco trabajaban como sus agentes, pero para vigilar los grupos anticastristas con base en Florida y niega toda implicación de espionaje a Estados Unidos.

El Parlamento cubano lanzó un llamado a la comunidad internacional "exigir a la Administración de Estados Unidos que ponga fin a esta injusticia y libere ya a estos cinco cubanos".

El llamado, difundido en la prensa local, señala que agotadas todas las vías legales para obtener su liberación, la "lucha por su liberación (...) seguirá creciendo", pues a ella se han "sumado pueblos, organizaciones sociales, políticas y de profesionales, gobiernos y parlamentos de todo el mundo".

SANTIAGO (R.DOMINICANA), 11 SEP (EFE).- Diez organizaciones culturales, izquierdistas y sindicales de la región norte de República Dominicana anunciaron hoy el inicio de una jornada de lucha para pedir del presidente de EE.UU., Barack Obama, la libertad de los cinco cubanos presos en ese país condenados por espionaje.

Pedro Pablo Zapata, portavoz de las entidades agrupadas en el Comité de Solidaridad con Cuba, calificó como un atropello a la libertad el mantenimiento en prisión por más de doce años de los cinco hombres "sin causa justificada".

El dominicano explicó que las organizaciones se aprestan a realizar a partir del lunes próximo varias actividades como concentraciones, marchas y actos culturales para exigir la libertad de los cinco presos cubanos.

Asimismo, planteó a los sectores sociales y políticos de la República Dominicana que, según afirmó, se han mantenido indiferentes al tema, a unirse a la jornada de lucha que se ha organizado en muchos países del mundo en procura de la libertad de los cinco cubanos en Estados Unidos.

Entre las organizaciones que hacen la petición se encuentran Comité de Solidaridad con Cuba, Coordinadora de Mujeres del Cibao, Frente Amplio de Lucha Popular (Falpo) y los partidos izquierdistas Nueva Alternativa, Unidad y Cambio y La Fuerza de la Revolución.

Los cubanos Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino fueron detenidos en 1998 en Florida y un tribunal federal de Miami los declaró culpables de conspirar contra la seguridad nacional estadounidense a través de la llamada red de espionaje "Avispa" en 2001.

CARACAS, 10 SEP (XINHUA) -- El canciller venezolano, Nicolás Maduro, anunció la intención de impulsar el sistema financiero de los países de la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA).

En un comunicado emitido la noche del jueves, Maduro explicó que convocará a una reunión con los consejos político y social del bloque regional de izquierda a finales de septiembre con la finalidad de ampliarlos proyectos comerciales del banco "para prestar mayor apoyo a los países miembros".

En tal sentido, la nota oficial explica que se conformaron dos equipos para impulsar la propuesta realizada por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, con la finalidad de fortalecer el Sistema Único de Compensación Regional (Sucre).

Este sistema monetario virtual del ALBA entró en vigencia el 27 de enero del año en curso con un valor de 1,25 dólares.

Chávez designó a su ministro de Relaciones Exteriores como también presidente del banco del mecanismo que agrupa desde 2004 a Venezuela, Cuba, Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Dominica, Antigua y Barbuda, y San Vicente y las Granadinas.

BRUSELAS, 11 SEP (EFE).- La alta representante para la Unión Europea, Catherine Ashton, afirmó hoy que "espera" incluir en la agenda del Consejo de Exteriores de la UE de octubre el debate sobre la posible modificación de la posición común europea respecto a Cuba.

Ashton, que hizo esta afirmación a la prensa al término de una reunión informal de Exteriores en Bruselas, señaló que espera "avanzar" en las relaciones entre los Veintisiete y Cuba en los próximos meses.

Para ello, dijo que "espera" poder incluir en la próxima reunión del ramo de los Veintisiete a finales de octubre en Luxemburgo la discusión sobre la postura europea hacia Cuba, un asunto que calificó de "muy importante".

Sobre si el debate concluirá en una modificación de la posición común, la jefa de la diplomacia comunitaria contestó con un sincero "no sé exactamente".

Ashton elogió el "excelente" trabajo del ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, respecto a las excarcelaciones de presos disidentes cubanos.

El pasado 26 de julio, el ministro español de Exteriores se declaró convencido de que la Unión Europea tendrá "una nueva relación" con Cuba, tras informar a sus socios de la UE de la liberación de los presos políticos en la isla.

La última Presidencia española no consiguió su propósito de superar la posición común aprobada en 1996 a instancias del Gobierno español (presidido entonces por José María Aznar) y que condicionaba las relaciones con Cuba a la promoción de la democracia y al respeto de los derechos humanos.

El objetivo era sustituir esa postura unilateral por un marco bilateral de relaciones, que favorezca la interlocución con todos los sectores de la sociedad cubana, incluida la disidencia, sin renunciar a exigir la democratización de la Isla.

BRUSELAS, 11 SET 2010 (AFP) - La UE dejó el sábado en el aire la revisión de la Posición Común con Cuba prevista para octubre, después de haberla aplazado dos veces, argumentando que el debate sobre la vigencia de ese documento que enmarca las relaciones con la isla requiere un "gran trabajo preparatorio".

"No sé cuándo exactamente" se revisará la Posición Común con Cuba, aunque "creo que será durante este otoño (boreal)", admitió la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, al ser interrogada por la fecha, al margen de una reunión de ministros europeos de Relaciones Exteriores en Bruselas.

"Efectivamente, no podemos corroborar por ahora que (ese debate) esté en la agenda" de la próxima reunión de jefes de la diplomacia de la Unión Europea (UE), el próximo 25 de octubre, declaró a la AFP la portavoz de Ashton.

La revisión de la Posición Común tendrá lugar cuando los "ministros estén en condiciones para debatir" y sobre Cuba "siempre hay un gran trabajo preparatorio", señaló la portavoz, afirmando que "todavía es posible" mantener la fecha de octubre.

A principios de mes, la UE dijo haber aplazado por motivos de agenda de mediados de septiembre al 25 de octubre la revisión de ese documento que condiciona las relaciones con La Habana a avances en derechos humanos y democracia, y que España quiere derogar.

A petición del gobierno español, la UE ya postergó en junio la revisión anual de la Posición Común, accediendo a dar una oportunidad al diálogo emprendido entonces entre La Habana y la Iglesia católica y que desembocó en julio en un proceso de liberación de 52 presos políticos cubanos.

El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, se mostró entonces convencido de que Europa aceptaría cambiar la Posición Común por un acuerdo bilateral de cooperación mutua con La Habana.

Pero algunos países europeos como República Checa y Polonia se han mostrado reticentes. Para derogar ese documento, es necesaria la unanimidad de los 27.

Interrogada sobre el estado de las conversaciones en el seno de la UE, Ashton se limitó a destacar "la necesidad de avanzar" en el asunto, felicitando a Moratinos por "su excelente trabajo" apoyando el diálogo entre la Iglesia y La Habana.

WASHINGTON, 9 SEP (EFE).- El Gobierno de EE.UU. afirmó hoy, en relación a las expectativas de nuevas medidas de acercamiento a Cuba, que no tiene "nada que anunciar" al respecto, aunque aseguró que la meta de ambos países es incrementar el intercambio entre ambos pueblos.

"No tengo nada que anunciar sobre Cuba. Creemos que hemos estado involucrados en un diálogo constructivo con Cuba, y por acuerdo con Cuba, en un conjunto de asuntos limitado", explicó el portavoz del Departamento de Estado, Philip J. Crowley, durante un encuentro con la prensa extranjera.

El mes pasado, fuentes anónimas del Congreso y de la Administración de Barack Obama indicaron ante diversos medios nacionales que el Gobierno estaría estudiando el relajamiento de viajes culturales, académicos y religiosos a Cuba.

El posible anuncio, tampoco confirmado por la Casa Blanca, sería previsiblemente en respuesta a los gestos de La Habana respecto a la liberación de los presos políticos.

"Tenemos intereses mutuos en el manejo de asuntos sobre migración. Continuamos buscando maneras de incrementar la interacción entre el pueblo estadounidense y el pueblo cubano", precisó el portavoz.

Crowley reiteró la postura del Gobierno de EE.UU. de que está listo para responder a "pasos específicos que dé Cuba" y, aunque está "alentado" por la reciente puesta en libertad de algunos prisioneros políticos, Estados Unidos quiere que todos sean liberados.

Asimismo, volvió a repetir la solicitud de que el Gobierno cubano ponga en libertad al contratista estadounidense Alan Gross, detenido en Cuba desde el pasado 4 de diciembre acusado de espionaje.

"Estamos vigilando de cerca los acontecimientos en Cuba. Y veremos qué pasa", puntualizó Crowley.

Este miércoles, el gobernador de Nuevo México, Bill Richardson, aseguró que las relaciones entre EE.UU. y Cuba están en una "fase positiva", con gestos como la liberación de presos políticos y la mejora en la cooperación contra el narcotráfico.

"Creo que la relación va a hacia una fase positiva, hay muchos pesimistas que creen que nunca nada cambiara, pero se están haciendo cosas positivas liberando 37 prisioneros políticos, a través de un acuerdo con la Iglesia, el canciller España y presidente de Cuba", señaló.

Richardson, quien viajó recientemente a la isla, abogó porque estos "pasos positivos" se sucedan en mayor cuantía e hizo referencia a una flexibilización de la regulación de los viajes de estadounidenses a la isla.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, SEP 11 (REUTERS) - Un equipo de científicos y ambientalistas de Cuba y Estados Unidos se reunieron esta semana para discutir una alianza propuesta, incluyendo a México, para proteger a los tiburones en el Golfo de México, cuya población está en declive.

Las reuniones son una señal de mejora en las relaciones entre Cuba y Estados Unidos y producto de una preocupación de que sólo un esfuerzo conjunto de las tres naciones, que comparten el Golfo, puede proteger los tiburones, cuya existencia estaría cayendo tanto como un 50 por ciento para algunas especies.

"El Golfo de México es un ecosistema, no es sólo de Estados Unidos. El tiburón es un pez de alta migración por lo que se traslada entre los países y están en problemas", dijo Pamela Baker, asesora del Fondo de Defensa Ambiental para el Golfo.

El Fondo de Defensa Ambiental, con sede en Nueva York, encabeza el esfuerzo para conservar a los tiburones en el Golfo, junto a la organización Mote Marine Laboratory en Sarasota, Florida.

La presencia de tiburones ha disminuido en todo el mundo, principalmente debido a la excesiva pesca para satisfacer la demanda de China en la elaboración de la sopa de aleta de tiburón, que se va incrementando a medida que el país asiático se vuelve más próspero, según los científicos.

Se estima que 73 millones de tiburones mueren anualmente sobre todo por sus aletas, dijo el Fondo de Defensa Ambiental (EDF, por su sigla en inglés) según una reciente publicación.

El experto Robert Hueter, del Mote Marine Laboratory, dijo que aún se desconoce el efecto del derrame masivo de petróleo de BP ocurrido este verano boreal en el Golfo de México.

Los tiburones fueron capaces de nadar lejos del derrame, pero el crudo llegó a estuarios y zonas costeras donde los más jóvenes pasan su vida temprana, por lo que el daño a la población no se veía por un tiempo, dijo el viernes a REUTERS.

Hueter añadió que si bien los tiburones tienen una temible reputación son clave para la ecología del océano, particularmente alrededor de los arrecifes de coral.

El EDF y el Mote Marine Laboratory promueven la utilización conjunta de un programa dirigido a pescadores, en el cual pueden capturar porcentajes de un número biológicamente sostenible de tiburones cada año.

Dicho programa de conservación, que ya está en práctica para algunas especies en Estados Unidos y México, aumenta si se crean santuarios marinos, dijo el abogado Dan Whittle, del EDF.

OBSTACULOS PRACTICOS, POLITICOS

Los funcionarios dijeron que los tres países se han mostrado receptivos a la idea de crear una alianza en el Golfo de México, pero existen obstáculos prácticos y políticos por superar.

En el caso de Cuba se necesita un sistema para recopilar información sobre el número y especies de tiburones capturados, y una vez que se tenga eso, tendrá que ser desarrollado un programa de captura conjunta que se ajuste a la economía comunista de la isla, dijo Baker.

Baker, Hueter y el biólogo John Tymminski, del Mote Marine Laboratory, llevaron a estudiantes de la Universidad de La Habana a varios puertos para mostrarles cómo identificar y registrar datos de los peces, y ahora se proponen crear un proyecto piloto de cuatro meses.

Un pescador con 35 años de experiencia en las aguas cubanas dijo que se están capturando menos y más pequeños tiburones, una señal típica de la sobrepesca, dijo Hueter.

Decenas de aletas de tiburón se secaban al sol y los pescadores dijeron que estaban destinadas todas a la exportación.

Un kilo de aletas de tiburón se vende a 50 pesos convertibles, lo que equivale a 54 dólares estadounidenses o tres veces el salario promedio mensual en Cuba.

La ejecución de los programas de captura puede resultar difícil en México y en Cuba debido a sus limitados recursos, dijo Baker.

El programa tendrá también que navegar por el campo minado de las relaciones Estados Unidos-Cuba, que se han relajado ligeramente en Washington bajo el presidente Barack Obama, pero siguen siendo complicadas.

Estados Unidos ha impuesto un embargo comercial a la isla desde 1962 y prohíbe a la mayoría de sus ciudadanos viajar a Cuba.

El Gobierno de Obama está animando más los intercambios "pueblo a pueblo" con programas para incrementar los contactos, por lo que es más fácil conseguir los permisos y que los científicos puedan obtener visas para los

viajes entre los dos países, dijo Whittle.

Pero Estados Unidos incluye regulaciones tales como evitar la contratación de científicos cubanos o la compra de un barco, añadió.

Probablemente pasarán varios años antes de que el programa de conservación pueda estar funcionando completamente, dijo Baker.

WASHINGTON, 10 SEP (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, admitió hoy que su Gobierno ha incumplido la promesa electoral de cerrar la cárcel en la base militar de Guantánamo, que acoge a combatientes enemigos.

En una rueda de prensa en la sala Este de la Casa Blanca, la primera en cuatro meses y la octava de su mandato, Obama indicó que su Gobierno continúa trabajando para lograr el cierre de ese centro de detención, que acoge a cerca de 180 presos sospechosos de terrorismo, aunque no fijó ninguna fecha para lograr ese objetivo.

Tras su llegada a la Casa Blanca, el presidente prometió que cerraría Guantánamo en su primer año de mandato.

Esa promesa se ha visto incumplida y es incierto si su Gobierno conseguirá clausurar el centro de detención antes siquiera de que expire el mandato presidencial, en enero de 2013.

"Hemos logrado hacer realidad muchas de nuestras promesas de campaña. Pero una en la que hemos fracasado es la clausura de Guantánamo", indicó el presidente estadounidense, quien consideró que la "carga política" del cierre de esa prisión complica hacer realidad la iniciativa.

"No es porque no lo hayamos intentado. Es porque la política que conlleva es complicada", apuntó.

Obama expresó su fe en el sistema judicial estadounidense, que consideró capaz de enjuiciar, condenar y mantener encarcelados con seguridad a los terroristas que ataquen Estados Unidos.

Aunque la cuestión de enjuiciar a los sospechosos de terrorismo en los tribunales estadounidenses ha despertado gran polémica -y cinco acusados de organizar los atentados del 11 de septiembre de 2001 permanecen aún en un limbo judicial-, Obama se declaró dispuesto a colaborar con el Congreso para resolver esa situación.

El presidente estadounidense subrayó también que la captura del líder de la red terrorista Al Qaeda, Osama bin Laden, "sigue siendo una prioridad".

PARÍS, 10 SET 2010 (AFP) - Francia se negó el viernes a recibir en su territorio a un argelino que creció en este país y estuvo detenido ocho años en la cárcel militar estadounidense de Guantánamo, pese a que éste se lo pidió directamente en una carta al presidente francés Nicolas Sarkozy.

"No está previsto que Francia reciba a un tercer detenido" de Guantánamo, declaró la portavoz adjunta del ministerio francés de Relaciones Exteriores, Christine Fages, interrogada sobre el pedido formulado por Nabil Hayarab, de 31 años, que no tiene vínculos con Argelia pues su familia reside en Francia.

La vocera recordó que en 2009 "Francia ya recibió a dos ex detenidos de Guantánamo", Lajdar Bumediene y Saber Lahmar.

Según el diario francés Le Parisien, Nabil Hayarab que teme ser enviado por la fuerza a Argelia, dirigió una carta al presidente francés en la cual le solicita ser recibido en Francia.

La portavoz no dio ninguna explicación sobre la negativa de Francia y simplemente recordó que el procedimiento para recibir a ex detenidos de Guantánamo "es objeto de una concertación con los países europeos (...) en estrecho vínculo el gobierno estadounidense".

Nabil Hayarab, nacido en Argelia pero criado en Francia por su tío Ahmed tras la muerte de su padre en 1994, fue detenido en 2001 en una trinchera donde se encontraron granadas y una kalashnikov.

Estados Unidos lo calificó de combatiente enemigo y dijo que era un miembro de la red terrorista Al Qaida que había sido entrenado en un campamento militar y participó en 2001 en operaciones contra la coalición internacional en Afganistán.

Tras su elección en noviembre de 2008, el presidente estadounidense Barack Obama prometió que cerraría Guantánamo. Varios países europeos anunciaron que colaborarían para recibir a detenidos de esa prisión militar. A fines de julio, todavía quedaban 176 detenidos en Guantánamo.

LA HABANA, 10 SEP (EFE).- Cerca del 50% de los condenados judicialmente en Cuba cumplen sentencia en libertad condicional bajo un sistema de control de jueces e instituciones, informó hoy el diario oficial Granma.

De acuerdo con el sistema cubano, los llamados "jueces de ejecución" junto a otras instituciones y organizaciones de masas "chequean periódicamente" el comportamiento de los sancionados en los lugares donde trabajan y residen, y este sistema ha permitido disminuir los índices de reincidencia delictiva.

El presidente del Tribunal Supremo Popular (TSP), Rubén Remigio Ferro, citado por Granma, afirmó que, después de 10 años poniendo en práctica esa experiencia, el 80% de los sancionados "no ha reincidido en la comisión de delitos ni se le ha tenido que revocar la condena".

El rotativo, que no precisa la cifra de condenados en la isla ni cuántos están sujetos al control de los jueces de ejecución, divulga hoy los resultados del sexto Taller Nacional sobre control, influencia y atención a sancionados, celebrado esta semana en La Habana y al que la prensa extranjera no tuvo acceso.

El objetivo del evento convocado por el TSP fue "perfeccionar el trabajo" de acuerdo a las medidas del Gobierno para reforzar la institucionalidad, reorganizar la política laboral, utilizar con más eficiencia los recursos humanos y ampliar las formas de empleo.

Según Remigio Ferro, se trabaja en la elaboración de "un nuevo instrumento regulatorio de la actividad del juez de ejecución, atemperado a las actuales transformaciones económico-sociales" del país.

El presidente del TSP indicó que "la estructura laboral que se adopte, estatal y no estatal, ha de ser aplicada a esta categoría de ciudadanos, siempre y cuando no se contravengan las obligaciones y restricciones que implican la medida penal que están cumpliendo".

El Gobierno del presidente Raúl Castro impulsa una serie de reformas económicas dentro de las que se ha anunciado el recorte de más de un millón de puestos de las plantillas estatales, y la ampliación del trabajo por cuenta propia, incluido el permiso de contratación de personal.

LA HABANA, 10 SET 2010 (AFP) - Estados Unidos denegó la visa a la familia del preso político cubano Nelson Molinet, comprendido entre los 52 detenidos que el Gobierno de la isla se comprometió a excarcelar tras un diálogo con la Iglesia Católica, informó este viernes su madre, Caridad Espino.

"No me dieron ninguna razón, en la carta que nos dieron dice que no estamos aptos para emigrar a Estados Unidos", dijo a la AFP Caridad Espino, de 68 años, quien solicitó el permiso migratorio junto a su hija Caridad Molinet (48) y su nieto Yamil Díaz (22).

Explicó que a fines de agosto, a instancias de familiares de otros presos del grupo de los 75 disidentes condenados en 2003, pidió a la Oficina de Intereses de Estados Unidos los modelos de solicitud de visa y tras entregarlos, le fue fijada la entrevista para este viernes.

"Les contesté la realidad, la verdad, ninguna mentira, que quería viajar porque si mi hijo emigra no lo voy a ver más, y él quiere salir hacia Estados Unidos", dijo.

Desde inicios de julio, los 52 presos comenzaron a ser entrevistados por el cardenal Jaime Ortega para saber si querían salir con sus familiares hacia España, país que apoya el diálogo del Gobierno con la Iglesia.

Una treintena de ellos ya viajó a España con sus familiares y uno a Estados Unidos a recibir tratamiento médico por paraplejia.

"Yo le pedí a Nelson viajar a Estados Unidos, pues es donde tenemos familia y mi esposo tiene demencia senil. Él se lo dijo al Cardenal cuando lo llamó", señaló Espino.

Molinet, de 45 años y condenado a 20 años de cárcel, es secretario general de la ilegal Confederación de Trabajadores Democráticos y miembro del Partido Democrático 30 de Noviembre.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, SEP 10 (REUTERS) - Tras medio siglo a la sombra, la Iglesia Católica de Cuba emerge como interlocutor del Gobierno comunista y posible catalizador de reformas y mejoras en las turbulentas relaciones con Estados Unidos, dijeron opositores y fuentes religiosas.

El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, alzó su voz este año para pedirle al presidente Raúl Castro que acelere la apertura económica y frene el hostigamiento de sus partidarios a las Damas de Blanco, un grupo de familiares de presos políticos.

Pero su principal logro fue conseguir que Castro se comprometiera en julio a liberar a 52 presos políticos. Treinta y dos ya salieron de la cárcel tras aceptar la propuesta de que marcharan con las familias a España.

Dos recientes viajes del cardenal Ortega a Washington para reunirse con funcionarios de la administración del presidente Barack Obama atizaron las especulaciones sobre un papel de facilitador más allá de lo doméstico.

Y aunque la Iglesia niega estar sirviendo de mediador entre los dos gobiernos, Ortega ha dicho claramente que solucionar el conflicto con Estados Unidos es crucial para "romper el círculo crítico" en que se encuentra Cuba.

"Un tercero puede ayudar, puede ayudar a pavimentar el camino, a presentar otra visión del conflicto entre los dos países, otra perspectiva", dijo a REUTERS el portavoz del Arzobispado de La Habana, Orlando Márquez.

"Lo que desea (la Iglesia) es que exista una mejora en la relación entre los dos países, entre Cuba y Estados Unidos. Lo que pueda hacer en este sentido lo hará", agregó.

Cuba y Estados Unidos, enemigos ideológicos desde la revolución de 1959 que convirtió a la isla en una nación socialista, parecieron distenderse tras la llegada de Obama al poder.

El nuevo presidente estadounidense prometió "relanzar" las relaciones con Cuba y suavizó un embargo al que La Habana culpa de muchos de sus problemas económicos. Pero los avances fueron tímidos y opacados por la retórica que caracteriza las relaciones desde la Guerra Fría.

"Solucionar el problema con Estados Unidos es el sueño de oro del cardenal", dijo un opositor cubano, que pidió no ser identificado.

EL MEJOR MEDIADOR

El hecho de que el cardenal se siente a conversar con Raúl Castro sugiere que Iglesia y Gobierno superaron su mutua desconfianza. Ortega, sin ir más lejos, estuvo confinado de joven a un campo de trabajo controlado por el Ministerio del Interior.

Vigorizada por la visita del Papa Juan Pablo II en 1998, la Iglesia ha ido ganando terreno lentamente en la sociedad cubana.

Esta semana, por ejemplo, le permitieron por primera vez realizar una peregrinación de la Virgen de la Caridad del Cobre, la patrona de Cuba, a lo largo de la isla.

Su intervención en el terreno de los derechos humanos alivió la presión sobre las Damas de Blanco y también sobre el Gobierno cubano, duramente criticado por la muerte en febrero del preso político Orlando Zapata tras 85 días en huelga de hambre.

"En Cuba no hay mejor mediador que la Iglesia", dijo Laura Pollán, líder de las Damas de Blanco.

El economista Oscar Espinosa Chepe, un ex preso político en libertad condicional, cree que la Iglesia podría ir mucho más allá en momentos en que Castro contempla una pequeña apertura al sector privado para sacar a Cuba de la crisis económica.

"La Iglesia puede jugar un papel todavía mucho más importante (...) para buscar la reconciliación nacional entre todos los cubanos, los que vivimos en la isla, los que viven fuera y además lograr que se puedan concretar las reformas que con urgencia necesita el país", dijo Espinosa Chepe a REUTERS.

ROL POLITICO?

Pero la mediación de la Iglesia irritó a otros disidentes, que se sienten marginados. Algunos dicen que la Iglesia se adjudicó un papel político que no le corresponde y elevaron sus quejas al Vaticano.

Dicen, por ejemplo, que las liberaciones pactadas por el cardenal Ortega son en realidad deportaciones, pues los disidentes excarcelados han sido hasta ahora los que han aceptado viajar a España. Algunos de los que aún permanecen en prisión sostienen que no quieren emigrar.

El significado de las excarcelaciones es todavía impreciso.

El presidente Raúl Castro dejó claro que no era una concesión a su enemigo Estados Unidos, sino una "decisión soberana".

"Ninguno de estos ciudadanos fue condenado por sus ideas, como han tratado de hacer ver las brutales campañas de descrédito contra Cuba", dijo en agosto al Parlamento.

Oswaldo Payá, un opositor católico, dice que el proceso entre la Iglesia y las autoridades ha sido poco transparente.

"No podemos hablar de un diálogo que no existe ni con nosotros (la oposición) ni con la sociedad", dijo a REUTERS el líder del opositor Movimiento Cubano Liberación.

Pero la Iglesia parece tener las cosas muy claras.

"La Iglesia no es, no ha sido y no puede ser el partido de oposición legal que no existe en Cuba", dijo Márquez, de la arquidiócesis de La Habana. "El drama para la Iglesia no es político, es humanitario", agregó.

MADRID, 10 SEP (EFE).- El Gobierno español "no va a coartar" la voluntad de los disidentes cubanos que se encuentran en España y quieren viajar a Estados Unidos, afirmó hoy el secretario de Estado de Asuntos Exteriores e Iberoamericanos, Juan Pablo de Laiglesia.

Aunque dijo que no dispone de la cifra concreta de disidentes que quieren trasladarse al país norteamericano, defendió la libertad de criterio de los excarcelados para tomar esa decisión.

De Laiglesia afirmó que el Gobierno español ha acogido a la treintena de disidentes liberados por el régimen de Raúl Castro con "la mayor generosidad y apertura" y les ha ofrecido la protección necesaria para que se integren en la sociedad española.

Hasta ahora, el único liberado que optó por EEUU como país de acogida fue Ariel Sigler, excarcelado en junio pasado, que ante su grave estado de salud partió de Cuba al país norteamericano para ser atendido en un hospital de Miami.

Sigler obtuvo el permiso de salida de las autoridades cubanas después de que la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana le otorgase un visado humanitario en junio, aunque sin posibilidad de viajar con acompañantes.

Otro de los disidentes excarcelados que escogió un destino distinto a España fue el periodista independiente José Ubaldo Izquierdo Hernández, que viajó a Chile.

En los últimos días han arribado a territorio español Leonel Grave de Peralta Almenares y Alexis Rodríguez Fernández, del Movimiento Cristiano Liberación, dentro de los 52 presos políticos que el Gobierno de Cuba tiene previsto excarcelar gradualmente.

LA HABANA, 12 (ANSA) - Los meteorólogos cubanos controlan hoy la actividad de huracanes en el Caribe, en una temporada que hasta ahora no afectó a Cuba y a islas del área, pero que genera fuertes tormentas tropicales.

"Dos nuevas perturbaciones tropicales compiten por llevarse el nombre de Tormenta Tropical Julia", advirtió José Rubiera, el meteorólogo cubano más prestigioso, en un análisis difundido hoy.

Cuba fue azotada por tres ciclones de gran intensidad en 2008 llamados Gustav, Ike y Paloma, que causaron varias muertes y daños materiales, evaluados entonces en unos 10 mil millones de dólares, especialmente por pérdidas de viviendas y sembradíos.

Rubiera pronosticó que una perturbación en las antillas menores, cercanas a Cuba, va a continuar hacia Yucatán, México, posiblemente ya como huracán, y recomendó para toda la zona del Caribe central y occidental "seguir las informaciones sobre evolución de este sistema".

Este es el momento de mayor actividad ciclónica en el Mar Caribe. La temporada en general comienza en junio y termina en noviembre.

LA HABANA, 12 SEP (EFE).- Un curso elemental de sismología será transmitido por la televisión estatal cubana a partir del próximo domingo 19 para impartir nociones fundamentales sobre los terremotos, su influencia sobre Cuba y cómo prepararse contra sus afectaciones, anunciaron hoy medios oficiales.

El curso de 16 clases incluido en el espacio de televisión "Universidad para Todos" tratará "temas relevantes para la protección de la sociedad ante fenómenos de ese tipo", explicó el presidente de la Sociedad Cubana de Geología (SCG), Manuel Iturralde, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN).

Las causas y características de la ocurrencia de los terremotos, las fuerzas que los provocan y cómo estas se registran y miden, la sismicidad en Cuba y la vulnerabilidad que tiene diferentes regiones para ser afectadas por terremotos y maremotos, así como el modo de protegerse ante estos fenómenos, figuran en el temario.

Como complemento, el especialista Iturralde Vinent anunció que además será publicado un tabloide sobre estos temas.

La región oriental de la isla ha sido la más propensa a la ocurrencia de sismos por encontrarse en la frontera de las placas del Caribe y de Norteamérica, aunque en todo el país puede temblar la tierra, según expertos del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas (CENAI), con sede en Santiago de Cuba.

El primer terremoto consignado en Cuba data del año 1528, en la zona de Baracoa y, según los registros, han ocurrido 28 de gran intensidad, 22 de ellos en el oriente la isla.

En lo que va de este año, el terremoto más fuerte en Cuba se registró el pasado 20 de marzo, con una magnitud de 5,5 grados en la escala de Richter que se sintió en la provincia oriental de Santiago de Cuba y que tuvo réplicas de hasta 4,8 grados.

MÉRIDA, 11 SEP. (NOTIMEX).- Yucatán buscará reactivar y reanimar su relación comercial de con Cuba, país que ha sido socio natural de la entidad, informó su secretario de Fomento Económico, Víctor Cervera Hernández.

En entrevista para NOTIMEX, señaló que en días pasados sostuvo una reunión con representantes del gobierno cubano, así como con socios de la Cámara de Comercio de esa nación caribeña, para reactivar las relaciones comerciales.

Expuso que en esa reunión se acordó realizar lo que sería la "Feria de la Habana", cuya fecha de inicio aún está por definirse, pero que sin duda será un foro importante para crear nuevos lazos y puentes de intercambio comercial.

"Por muchos años, una buena parte de las exportaciones yucatecas han ido a parar a Cuba y ahora creemos que es momento de buscar nuevas alternativas y opciones que nos permitan aprovechar mejor ese acercamiento y entendimiento que siempre hemos tenido con el pueblo cubano", precisó.

Del mismo modo, dijo que también se busca reactivar la relación comercial con otros países de Centroamérica, como el caso de Guatemala, Belice, Honduras y El Salvador, en donde también pueden encontrarse importantes oportunidades para realizar negocios e intercambios comerciales.

"Todo acercamiento con empresarios de otras entidades del país o fuera de éste, es muy importante en estos momentos, pues se abren nuevas oportunidades para vender o hacer negocios, lo que a su vez, generará nuevos empleos", subrayó.

Al mismo tiempo, indicó que la secretaría a su cargo diseña programas que permitan a las empresas yucatecas evolucionar, de tal modo que mejoren sus posibilidades de vender fuera de las fronteras de la entidad y si es posible exportar sus productos.

"Hemos establecido acciones que permiten identificar oportunidades de negocios y tenemos programas de apoyo financiero y capacitación para que las empresas se modernicen, aprendan a identificar oportunidades, diseñar catálogos y tener todos los conocimientos y calidad necesarios para poder exportar", agregó.

La idea, es que si una empresa tiene dificultades para exportar a Estados Unidos por la fuerte competencia o por otro motivo, tenga otras opciones y mercados para buscar y generar sus propias oportunidades, puntualizó.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, SEP 10 (REUTERS) - El cantautor Silvio Rodríguez dijo que la nominación de más de una decena de cubanos a los premios Grammy Latinos 2010 es un triunfo de la cultura de la isla, tanto de los artistas que residen en el exilio como los que viven en el país.

Rodríguez, considerado la voz de la revolución, es uno de los 13 músicos cubanos que aspiran a ganar uno de los premios en una ceremonia que tendrá lugar en noviembre en Estados Unidos, un país con el que la isla ha mantenido medio siglo de tensión política.

En la lista de candidatos se incluyen este año el maestro Leo Brouwer, que vive en Cuba, y los músicos exiliados Issac Delgado y Arturo Sandoval, que residen en Florida, Estados Unidos.

"Los premios son ajenos a mi forma de trabajar pero que te den un reconocimiento siempre es bueno. En particular a un disco como este (Segunda Cita) tan volcado a la realidad cubana", dijo Rodríguez, según publica el viernes el sitio oficial Cubadebate (www.cubadebate.cu).

"Entre los nominados hay cubanos de aquí y otros que viven fuera; somos 13 cubanos en total. Me parece que es una victoria de la cultura cubana", destacó.

Rodríguez, autor de populares temas como "Causas y Azares", "Unicornio Azul" y "Ojalá", fue uno de los líderes del movimiento de la Nueva Trova cubana en la década de 1960.

Su música profundamente identificada con la revolución cubana ha contenido también crítica social.

En marzo, indicó que Cuba "pide a gritos una revisión" en la presentación de "Segunda Cita" que dedicó al medio siglo de la revolución liderada por Fidel Castro.

El trovador, de 63 años, sostiene que su más reciente disco "Segunda Cita", con el cual compite en la categoría de "Mejor Disco de Cantautor", es un álbum "local" y "controversial" y que recorre desde el rock hasta la balada, incluyendo temas como "Sea señora" y "Huracán".

Es la segunda vez que el autor de la popular canción "La era está pariendo un corazón", aparece entre los nominados a los Grammy Latinos.

Antes estuvo entre los candidatos por su disco "Erase que se era", ocasión en la que bromeó al decir que "prefería el Granma", en alusión al diario del gobernante Partido Comunista, en lugar del Grammy.

"Si hay un disco mío que mereciera un premio, debiera ser este. Mira como ningún otro hacia nosotros, hacia dentro" (de Cuba, dijo el cantautor tras ofrecer el jueves un concierto en un barrio en la periferia de La Habana.

LA HABANA, 11 SET 2010 (AFP) - El cantautor Silvio Rodríguez, nominado para el Grammy Latino, afirmó este sábado que quiere revertir errores y erradicar el autoritarismo en Cuba, pero sin renunciar a la revolución que encabezó Fidel Castro.

"Estoy de acuerdo en revertir los errores, en desterrar el autoritarismo y en construir una democracia socialista sólida, eficiente, con un funcionamiento siempre perfectible, que se garantice a sí misma", dijo Rodríguez, de 63 años, nominado por su disco Segunda Cita.

En una reflexión en su blog <http://segundacita.blogstops.com.>, el trovador dice que se niega "a renunciar a los derechos fundamentales que la Revolución conquistó para el pueblo".

"Antes que nada, dignidad y soberanía, y asimismo salud, educación, cultura y una vejez honorable para todos (...). Quisiera no tener que enterarme de lo que pasa en mi país por la prensa de afuera, cuyos enfoques aportan no poca confusión. Quisiera que mejoraran muchas cosas que he dicho y otras que no", expresa.

Fustiga que "muchos de los que hoy atacan la Revolución, fueron educados por ella", al señalar que son "profesionales emigrados, que comparan forzosamente las condiciones ideales de 'la culta Europa', con la hostigada Cuba".

"No soporto a los 'cambiacasacas' fervorosos; esos arrepentidos, con sus cursitos de marxismo y todo, que eran más papistas que el Papa y ahora son su propio reverso. No les deseo mal, a nadie se lo deseo, pero tanta inconsistencia me revuelve", añade.

Antes de pedir apoyo en una condena al embargo de Estados Unidos, Rodríguez señala que "jamás" ha dicho "que el bloqueo tiene toda la culpa de nuestras desgracias".

"Pero la existencia del bloqueo no nos ha dado nunca la oportunidad de medirnos a nosotros mismos", apunta el cantautor cubano, fundador de la Nueva Trova junto con Pablo Milanés.

Rodríguez realizó la noche del viernes una presentación única en La Habana para saludar el bicentenario de la independencia de Chile, y luego viajará a México para participar en el concierto "Voces de América para Ciudad Juárez", urbe mexicana fronteriza con Estados Unidos, sacudida por miles de crímenes del narcotráfico.